

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 12 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3312

Amarga ausencia

¿Dónde el Pastor está que empuñar supo con firmeza dulcísima el cayado?
¿Dónde el Rector amable y bondadoso, el amigo mejor, el sacerdote caritativo y justo, el consejero doctísimo y prudente que tenía en los labios consuelo y esperanzas y en las manos la dádiva? ¿Resuenan tal vez aún sus pasos diligentes en los largos y tristes corredores, y su voz de perdón en la capilla en donde el pecador arrepentido confesaba sus culpas, esperando de su boca el divino «Ego te absolvo»

¡Oh! dolor, no es verdad, al alejarse ha poco tiempo de su grey amada, eterna hubo de ser la despedida, y vuelve a su morada silenciosa tan sólo el cuerpo inanimado y yerto del padre espiritual de quien sufrimos pesarosos de hoy más la ausencia amarga, mientras él goza de la paz eterna y de la luz perpetua en las alturas donde los justos para siempre moran. Dejónos el Obispo inolvidable como un legado de su fe, glorioso, el triunfo umilde, deslumbrante y tierno de Jesús en la santa Eucaristía.

1921

J. M. ALFARO COOPER



El Ilustrísimo y Reverendísimo señor doctor

Don Juan Gaspar Stork

nació en Colonia (Alemania) el 5 de Junio de 1856; fué ordenado Sacerdote el 7 de Junio de 1879; nombrado Obispo por Breve de 11 de Junio de 1904. Falleció santamente en Colonia el 12 de Diciembre de 1920.

R. I. P.

(Noticia de última hora)

Semana Social Católica

Resultado del Certamen lírico musical provocado por la "Liga de Acción Social Católica", con motivo de dicha "Semana Social Católica" en honor del Romano Pontífice y que se celebrará en la Iglesia de la Merced de San José, los días 17, 18, 19 y 20 de diciembre corriente

JURADO MUSICAL

Doña Elsa de Echaudi
Maestro Alvice Castegnaro
Maestro Juan de Dios Páez

Obtuvo el triunfo la Marcha Pontifical de «Carillón», seudónimo del Maestro don Julio Fonseca.

Obtuvo el Accésit la Marcha Pontifical de «Oleaje del mar», seudónimo del Sr. Presbo don Francisco Maehler, organista y Profesor del Seminario de San José.

JURADO POETICO

Presbo. don Gregorio Añíbarro
Profesor don Miguel Obregón
Profesor don Maximino Blanco

Obtuvo el premio el «Poema del Obrero» del seudónimo «Eliseo» correspondiente a don Ricardo Truque.

Obtuvo el Accésit la composición titulada «El Obrero Cristiano» del seudónimo «Pelijorro», correspondiente a José Rafael Calvo M. de Cartago.

Dichas composiciones se darán a conocer en la Sesión Cuarta y última de la Semana Social Católica del día 20 de diciembre, a las 7 p.m. (19 horas) presidida por el Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico Dr. don José Fietta, y se otorgarán los merecidos premios.

¡Entusiastas felicitaciones a los dichosos triunfadores!

ROSENDO de J. VALENCIANO

Secretario General de la Semana Católica Social en honor del Romano Pontífice.

11 de diciembre de 1929.

La misión de una madre

La buena madre es una potencia: pero la madre débil es un desastre. Como centinela a quien se ha entregado la guardia de una fortaleza vigilémosla sin cesar, invocando el auxilio del cielo pero vigilémosla sin hacer alarde de ello.

¡Qué grande es la misión de una madre de familia! Terrible es por cierto cuard reflexionamos que de su manejo discreto depende la salvación de las almas de sus hijos y hasta de los descendientes de éstos.

De aquí se desprende que una mujer nunca puede ser ignorante y que una madre tiene una misión que debería aterrar a la que se lanza al matrimonio sin pensar en lo futuro. Reflexionad que de su ejemplo vivirá su hogar y el de sus allegados; que Dios le demandará grandes sacrificios, inmensas abnegaciones, y que a los ojos del Sumo Bien no podemos esquivar nuestra responsabilidad ni ocultar nuestras debilidades.

Si así lo pensáramos siempre jamás hablaríamos en balde ni

opinariamos indiscretamente, pues de una frase pueden surgir grandes males para la sociedad.

Corren por el mundo ideas corruptoras de una libertad que se convierte en libertinaje.

La mujer está llamada a combatir las haciéndose respetar por su marido y por sus hijos.

La madre de familia honorable tiene la misión sagrada de impedir todo lo malo y acoger todo lo bueno; saber despertar en el alma de la juventud el bello ideal del cristianismo verdadero, con su ejemplo siempre honorable, siempre agradable a los ojos de todos.

¡Ah, qué misión tan bella es ésta a los ojos de Dios y de los hombres!

Trabajemos, pues, para cumplirla, para llevarla a cabo y reformemos lo dañado de nuestra sociedad, tan amante de lo útil, tan alejada de la sociedad de la vida.

Meditemos que en manos de las mujeres está el porvenir y eso bastará para impedir que se lleven a cabo muchísimos males.

La Semana Social Religiosa está despertando gran interés en los pueblos

Como en nuestro número del domingo insertamos el programa del magno acontecimiento religioso, que tendrá lugar en los días 17, 18, 19 y 20 del mes en curso, en la Iglesia de La Merced, era de suponer que las gentes que aun viven fuera de San José, entraran en interés por esa clase de festejos eminentemente religioso-sociales, acostumbrados en España y en algunas repúblicas de la América, pero del todo desconocidos entre nosotros.

Así, hemos sabido que en las referidas noches vendrán fieles de las parroquias de San Pedro de Montes de Oca, San Juan, Moravia y Guadalupe.

Dada la participación de los señores Obispos de Costa Rica en esos festejos y la talla de los sustentantes de Conferencias y demás números religiosos, está poco más que asegurado el triunfo del ideal perseguido por los promotores de la Gran Semana, que ya se acerca: La mayor gloria de Dios y de su Iglesia.

Para dar brillo a los cristales añádase un poco de vinagre al agua en que se lavan.

Curiosidades

En Ceilán se emplea el elefante de la India para arar, y lo más curioso es que el elefante, una vez terminado su trabajo, él mismo transporta el arado.

Parece que la primera máquina de vapor fué construída en Egipto, a juzgar por una pintura que fué hallada en un obelisco antiguo, y en la que se ve una máquina que según los técnicos, declaran era movida por medio del vapor.

Anuncie en este diario Dos distinguidas Sritas. recibirán hoy su título de bachiller



El Dr. don José Ramón Gallegos

En sufragio del alma del finado Doctor se celebrarán en la Iglesia de La Dolorosa la misa de setenario el viernes 13 a las 6½ de la mañana y la del novenario el lunes 16 a las 7 de la mañana

GRAN TURNO
en San Antonio de Belén
El 15 de Diciembre del corriente
Se invita a todos los vecinos del Cantón y pueblos cercanos.

Después de cinco años de formal estudio, han logrado coronar sus nobles aspiraciones dos señoritas amigas de nuestro diario: Berta María B. y Agueda González, recibirán hoy su diploma, y ya en sus manos revistirá el perfil de un trofeo; y es que fueron constantes y en las hojas de sus cuadernos y libros vaciaron todo el cariño de sus almas juveniles y luchadoras.

Enviarnos a las nuevas graduadas nuestras felicitaciones.

El vuelo al rededor del mundo por el dirigible "Graf Zeppelin"

Especial para "Correo Nacional"

En los anales de la aviación ha quedado grabado el célebre vuelo al rededor del mundo por el Graf Zeppelin; vuelo magestuoso que inmortalizará al Comandante Eckener, iniciador de tan audaz como atrevida hazaña que ha batido el récord de los vuelos transcontinentales y transoceánicos hasta hoy efectuados por aviadores tan intrépidos y valientes que son verdaderos ases de la aviación mundial como Lindbergh, Franco, Jiménez e Yglesias, Lébriz y Cortés, De Pinedo, etc. etc.

El vuelo mundial del dirigible «Graf Zeppelin» se efectuó el 3 de agosto del presente año partiendo de Lakehurst, (Estados Unidos) a las 12 y 40 a. m. atravesó el Océano Atlántico, en cuyo recorrido duró cinco horas y veinticuatro minutos, pasando por su base aérea de Friedrichshafen, donde arribó a las 8 y 30 a. m. del día 10 de agosto (Ale-

mania). Siguió el vuelo hacia Tokio partiendo de su base el 14 de agosto a las 11 y 35 p. m. atravesando la gran masa continental de Europa y Asia; por la zona boreal aterrizando en Tokio (cap. del Japón), pero antes arribó en Aján (Siberia) a las 2 a. m. del 18 de agosto, de donde salió para Nikolajevsk llegando a las 5 a. m. del mismo día, llegando enseguida a la capital nipona el 19 de agosto a las 6 y 27 a. m.

El mismo día partió de Tokio atravesando el Océano Pacífico, aterrizando el 20 de agosto en San Francisco (California), siguiendo para los Angeles, el Paso, Ft. Worth, regresando a Lakehurst y luego nuevamente a Friedrichshafen.

El Graf Zeppelin en este gigantesco vuelo recorrió una enorme distancia al rededor del globo de más de 11,080 millas, record incomparable, sin preceden-

Mística

Para Esperanza que ama las pálidas flores

Ví de tu faz la célica hermosura en la penumbra de tu negro traje flotante, sideral, mística y pura, como lampo de luz en el bosque al descender el sol tras de la altura. Y rezabas... Tus labios viginales dos pétalos de rosa parecían, y tus ojos... dos sombras eternas que al fondo del espacio se extendían nimbadas de reflejos celestiales.

Temblaba tu figura en el sagrario, rubio incienso saturaba los espacios, y en tus manos las cuentas del rosario brillaban como un llanto de topacios al comulgar con Dios en el santuario. Y al llevar en tu sér lo más grandioso que pedían tus íntimos anhelos, cayó sobre ti un rayo luminoso cual discreta mirada de los cielos, como místico beso silencioso.

Cesó de los coros la melodía como el vago ruido de los manantiales; y allá en las ojivas desmayaba el día al ritmo doliente de arcanos turpiales que tristes lloraban en la lejanía.

ONIX

Esparta, Dicbre. 4 de 1929

Se encontró el acta del entierro de Cristóbal Colón

Hállase en el Archivo de Protocolos en Sevilla

Recientemente ha sido hallada en Sevilla en el Archivo de Protocolos el acta del entierro del descubridor de América, Cristóbal Colón.

El hallazgo hecho por don José Hernández Díaz, investigador del Instituto Hispano Cubano de la Historia de América, es de gran importancia. No se conocía dicho documento ni se sospechaba su existencia.

En el acta en cuestión se hace constar del depósito del cadáver de Cristóbal Colón en el monasterio de Santa María de las Cuevas de los padres Cartujos de Sevilla.

Refiere el documento con todo el detalle cómo la comunidad se hizo cargo del cadáver en calidad de depósito y por encargo especialísimo del hijo del almirante, Diego Colón, hasta que fuera dispuesto del traslado de los restos a la hoy república de Santo Domingo según lo dispuesto por el descubridor del Nuevo Mundo.

El acta tiene fecha 11 de abril de 1509, y está firmada por el

hijo de Colón y el prior de la Cartuja de Sevilla.

Aparte la luz que este nuevo documento arroja en la historia del insigne navegante, tiene la capitalísima importancia de facilitar la búsqueda del testamento de Colón, que indudablemente se halla en Sevilla y es fácil que en el protocolo de la misma notaría donde ha sido encontrada el acta en referencia, — en la que es seguro que se consignará la verdadera nacionalidad del Almirante.

En estos días también han sido encontrados en los archivos de Indias y de Protocolos, diversos documentos referentes a Américo Vespucio, almirante Pinzón y Rodrigo de la Bastida, fundador de la ciudad de Santa Marta.

Todos estos documentos incluso el referente a Colón, se publicarán en los catálogos del Instituto Hispano Cubano de la Historia de América, fundado hace poco más de un año por don Ramón González Abreu, en el antiguo convento de los Remedios del barrio de Triana, y que está realizando una importante obra de investigación.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

te en la historia de la aviación moderna.

Los cables han anunciado que el dirigible repetirá este vuelo, pero sin escalas, aprovisionándose de combustible en el aire por medio de aeroplanos escalonados de antemano en la ruta.

¡Llor a los héroes del aire, y gloria imperecedera a los que arriesgando sus vidas rasgan las nubes, inmortalizando sus nombres que envueltos en nimbos inmarcesibles resplandecerán en el cielo de la aviación con fulgores que jamás se apagarán!!

José Angel Lagos U.

Esparta, 8 de Dic de 1929. (Día de la Inmaculada Concepción de María, Madre de Jesús).

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Fue expulsado un descendiente de Washington

Nueva York — León J. W. Washington, ciudadano belga y sobrino bisnieto de Jorge Washington, libertador de los Estados Unidos, no podrá vivir más tiempo en el territorio de que fué primer Presidente su ilustre antecesor.

León Washington vino en agosto de este año como visitante y ha vivido con su hermano, Robert Washington, en Morris Plain, Nueva York, pero al cumplirse los seis meses que tiene derecho a vivir en los Estados Unidos, tendrá que salir del país por habersele negado el privilegio de continuar viviendo aquí hasta que pueda ser admitido conforme a la cuota belga.

Catacumbas alemanas

Berlín.—Todo el mundo conoce las catacumbas de Roma, si no por haberlas visto, a lo menos por haber oído hablar de ellas. Pero todo el mundo cree, además que las catacumbas de Roma son las únicas que existen en el mundo. Ello no es, sin embargo, de todo exacto. En el Clauchau, pintoresca ciudad sajona, fueron descubiertas hace algunos años, a consecuencia del derrumbamiento de algunas casas y gracias a la inspección del subsuelo, ordenada por el ayuntamiento con tal motivo, catacumbas o galerías subterráneas de más de seis kilómetros de longitud, de los cuales casi dos

kilómetros están emparedados de ladrillo.

El origen de las catacumbas de Glauchau no es tan antiguo como el de las de Roma. Mientras estas últimas fueron obra como es sabido, de los primeros perseguidos y mártires del cristianismo, las primeras datan tan sólo de la Edad Media y su construcción fue ideada por sus moradores de la ciudad como para ponerse al abrigo contra la guerra. Además de las catacumbas de Glauchau son también notables en Sajonia, las de Muldental. Fuera del país sajón no existen en Alemania otros sistemas de galerías subterráneas que, por sus proporciones, merezcan el nombre de «Catacumbas».

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Los doce mandamientos del automovilista

En sus deseos de contribuir a la mayor seguridad del automovilismo y a hacer el deporte más agradable y regocijado, la Ford Motor Company ha confeccionado doce reglas para el automovilista, las cuales si se siguen al pie de la letra contribuirán en gran manera a eliminar del automovilismo los accidentes, las dificultades y los contratiempos.

Estas reglas han sido impresas en grandes cartelones que, distribuidos entre los agentes Ford, ofrecerán al público desde las agencias sus sabias enseñanzas. He aquí las doce reglas que llamaríamos los doce mandamientos del automovilista:

- 1.—La cortesía es lo primero. Consideremos los derechos y privilegios de los demás.
- 2.—Cuando maneja, concentre su imaginación en su timón y esté preparado para cualquier posible accidente.
- 3.—Aprenda a conocer la sensación de tener su carro bajo control.
- 4.—Obedezca todas las reglas del tránsito y las que gobiernan el estacionamiento de los automóviles.
- 5.—Lleve siempre su derecha, y preste atención a todos los signos y todas las señales a lo largo de la carretera. Se han puesto allí para su propio beneficio.
- 6.—Haga las señales convenidas antes de detenerse y al tomar una esquina, observe el

carro que marcha delante del suyo.

8.—Nunca trate de pasarle a otro carro bajando una pendiente, tomando una curva o pasando un cruce a nivel.

9.—Adapte su velocidad y el manejo de sus carros a las condiciones del momento: lluvia, irregularidades del camino, etc.

10.—No vale la pena tomar muy en serio lo de «right of way», es decir, el derecho a pasar primero.

11.—Cuando usted maneje, no se olvide de cuando va de peatón.

12.—Conozca las leyes. Se hicieron para su propia protección.

Estas sugerencias en forma de reglas, según las explica la Ford Motor Company, no son otra cosa que sentido común aplicado al automovilismo y todo automovilista de experiencia las sabe de memoria.

Se calcula que unas 20 mil personas recorrerán en automóvil las espléndidas carreteras norteamericanas este verano. Se señala que el reconocimiento por parte de todos del derecho y los privilegios de los demás evitará la gran mayoría de los accidentes automovilísticos. Ajustándose y siguiendo las 12 reglas de la Ford Motor Company se logrará eso precisamente. Ellas se han promulgado para dar un mayor descanso mental a todos los que viajan en automóvil.

Santoral

Jueves 12.—La Aparición de la Virgen de Guadalupe, (Patrona de la América y de la ciudad del mismo nombre). Santos Donato y Sinesio, lector, mártires.

NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE, DE MEXICO

En 1513, diez años después de haberse apoderado los españoles del imperio mexicano, sabido 9 de Diciembre, se dirigió, como de costumbre, a oír Misa el joven indio Juan Diego al templo de Santiago, y al llegar al cerro Tepeyac, situado cerca de la laguna Mexicana, oyó en su cumbre una música suavísima, y, levantando la vista, vió en lo alto una nube muy blanca y resplandeciente, y en medio de la claridad y entre rayos la imagen de la Virgen santísima, en el misterio de la Concepción Inmaculada, con el manto cubierto de estrellas. Le habló la Señora y mandó que se presentara al Obispo, y que allí mismo se construyera un templo en honor suyo. No dándole crédito el Prelado, el día siguiente repitió la Virgen su aparición y habló al cristiano indio de la misma manera, dándole señales de la verdad de la aparición. Al fin se persuadió el Obispo de tan milagrosa aparición, y en su vista se levantó el templo, donde continúa recibiendo culto la Virgen santísima, llamada de Guadalupe, por el nombre del monte donde se apareció.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

Una leona y un perrito

En el Jardín Zoológico de Dublín, en Irlanda, había una leona célebre por sus cachorros, que eran numerosos. Este pobre animal, tantos años prisionero, tenía cinco leoncitos fuertes y vigorosos, pero la leona ya estaba vieja y debilitada por tantos años de cautiverio, no podía ya moverse con rapidez. Pronto las ratas lo notaron y vinieron a su jaula a comer su comida y hasta le mordían las patas. La pobre vieja leona pasaba una vida muy desgraciada, hasta que su guardián tuvo la idea de traer un perrito fox terrier, para ver si terminaba con los inmundos animalitos.

Al verlo la leona, hizo un movimiento para matarlo, pero el perrito, que había visto una rata, se precipitó sobre ella sin mirar a la fiera, y en un minuto la mató. La leona, al ver ésto, se sentó tranquilamente, sin hacer daño alguno al valiente perrito que la libraba de sus enemigos; el perro dormía recostado sobre la fiera, y nunca más las ratas volvieron a incomodar a la vieja leona.

Orespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

Fiesta del Santo Niño de Praga en San Francisco de Mata Redonda

PROGRAMA de los Cultos Sagrados

DIA 15

(Solemnidad del Santo Niño de Praga)

4 30 a.m. Alborada.

5 30 a.m. Misa de Comunión General.

7 a.m. Misa de Comunión General de todos los Alumnos y Alumnas de las R.R. Hermanas, a quienes se obsequiará luego el desayuno en los patios del Colegio.

9 a.m. Procesión con la imagen del Santo Niño por la plaza de San Francisco, desfilando por su orden con banderas y estandartes los Oratorios Festivos de Niños y Niñas de Mata Redonda y Pavas, las cuatro Secciones del Colegio y la Asociación de

los Devotos de María Auxiliadora, llevando las andas las ex-Alumnas del Colegio, con insignias

Descubrimiento e inauguración de la lápida marmórea en honor del Ilmo. Monseñor Juan G. Stork, en la plazoleta de la Iglesia. Discurso de ocasión y recitaciones.

Misa Rezada por el Ilustrísimo Mons. Alejandro Porras, Vicario General de la Arquidiócesis. NOTAS=1ª. Después de la Procesión, todos los niños y niñas que hubieran tomado parte en ella serán obsequiados en los patios del Colegio.

2ª.—Estando el Hospicio de Huérfanos, podrá formar en la Procesión detrás de los Oratorios Festivos.

4 30 p.m. Vísperas solemnes y bendición con Su Divina Majestad.

Las colectas del día estarán a cargo de comisiones especiales.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende....

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

La visita anual de la Congregación Mariana al Lazareto

El domingo 15 del corriente mes, los Caballeros Marianos se trasladarán al Asilo de las Mercedes (Lazareto) cumpliendo así con una obra de caridad. Costumbre ha sido ir donde esos pobres enfermos, a llevarles junto con el pan del espíritu, un sencillo obsequio, que les alegre un poco su vivir doloroso y aislado.

Con este fin, la Sección Lazareto, de la Congregación, solicita de todas las personas de buena voluntad un óbolo, cualquiera sea.

Los objetos deben enviarse directamente al Padre Gerbrande, en el Seminario.

Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos esguilga que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Grandioso surtido de JUGUETES,
- Posos, Adornos para el Arbol -
de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas FONOGRAFOS y DISCOS de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

La ciudad de Guadalupe amareció hoy de fiesta

Con motivo de celebrarse en este día la festividad de la Virgen de Guadalupe, los guadalupanos están de fiesta; pero no es una fiesta mundana con que nuestros vecinos celebran su celestial Patrona: es con fiestas llenas de fervor y cristianísimo entusiasmo. Anoche su imponente iglesia parroquial, ricamente engalanada, semejaba un monte de luz, aromado con flores silvestres y no sin razón la Virgen de Guadalupe apareció en 1531 a un natural, en Méjico, en el Cerro del Tepeyac, muy cerca de la ciudad capital.

Ocupó la sagrada cátedra para cantar las alabanzas, de la «madre del bello amor» el Rvdo. P. capuchino, Fray Raimundo de Manacor. Hoy habrá misa solemnísimas a las 9 horas: y durante el día, tendrán verificativa, varios y lucidos festejos cívicos.

La Madre de Dios, bajo la advocación de Nuestra Señora de Guadalupe, desde el Tepeyac, alzada sobre el pedestal de sus glorias, tiende sus manos en señal de protección sobre la América Hispana, cuya mejor presea es la de su catolicismo, según la primitiva fe de sus misioneros y conquistadores, y la libre de la herejía protestante, que es la encarnación viva del paganismo y el agente sumiso, atrevido, más significado de las avanzadas imperialistas yanquis.

Noticias del Exterior

París.—Informe del Pozente Paganon, relativo a negocios extranjeros, hace notar la buena disposición de Francia y Alemania para resolver las dificultades que existen para la aplicación de los Tratados; deplora la muerte de Stressemann, que tanto colaboró por la paz mundial y hace observar que la evacuación hará paulatinamente; sobre la cuestión Sarre declara que la colaboración franco-alemana debe ser la base de negociaciones. En la sesión de la Cámara Deladier defendió la enmienda de la reducción de Crédito y modificaciones a la ley de un año de servicio en filas; planteóse la cuestión de confianza, rechazándose la enmienda por 307 votos contra 158.

Londres.—«Times» publica un artículo sobre la situación de España, diciendo que el pueblo español no olvida los beneficios reportados de la actuación del Gobierno de Primo de Rivera, pero existe sentimiento compartido por el mismo dictador favorable a la modificación del régimen actual, lo que mejorará notablemente la situación.

Roma, 12.—El Infante Fernando de Baviera asistirá en nombre del Rey de España a la boda del Príncipe Humberto con la Princesa de Bélgica; asegúrase que el Rey Víctor Manuel visitará personalmente el Vaticano, con el objeto de contemplar detenidamente los Museos y Galerías.

Gestiones del Comercio Capitalino

Hemos sido informados de que más de 35 comerciantes importadores de la mayor importancia de esta capital han elevado a la Secretaría de Relaciones Exteriores una solicitud para que sea nombrado Cónsul General de Costa Rica en Nueva York el Lic. don Gerardo Echeverría Aguilar.

Dicho memorial constituye una muy valiosa prueba de aprecio hacia el señor Echeverría, quien por la posición que ocupa en la urbe americana, por su larga residencia en ella, su título profesional y su amplio conocimiento del idioma inglés resulta la persona más capacitada para servir el puesto a que aludimos.

Ojalá el Ejecutivo proceda cuanto antes al nombramiento del Sr. Echeverría.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillos nacionales.

Heredia Tienda Benavides.

Naranja es otra fortaleza constitucionalista

El Jefe de Propaganda de ese cantón ha seguido conquistando adhesiones por centenares. Candelaria, San Juan y todos los distritos han acogido el nuevo barrido con todo entusiasmo y cada vecino se transforma en el portavoz de la buena causa. No hay necesidad de mucho convencimiento: la doctrina constitucional es la del pueblo, y ese pueblo sabrá decir el 9 de febrero que viene, que los costarricenses saben defender sus principios y sus ideales.

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de «La Proveedora» (Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Sucesos mundiales

Se encuentra una obra maestra de música

Viena.—Un oratorio «Stabat Mater» de Cornelius, que ha estado perdido durante ochenta años, se acaba de encontrar en el cajón de un antiguo escritorio que salió a pública subasta en una de las tiendas de esta capital. El oratorio, que se asegura es una de las mejores composiciones religiosas del gran músico, será ejecutado en la Catedral de Salzburgo.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Nueva etapa de «L' Osservatore Romano»

Roma.—El «L' Osservatore Romano» ha trasladado su imprenta al nuevo edificio dentro

Llegó

FRESCA

Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

del territorio de la Ciudad del Vaticano.

En su primer número hace historia de la fundación del diario en 1849 y de las variaciones que ha sufrido a través de este tiempo.

Una reliquia de Don Bosco

Roma.—El General de los Salesianos ha donado al Cabildo de la Basílica de San Pedro un precioso relicario conteniendo una reliquia del Beato Don Bosco.

Telegramas rezagados en la Central de Telegrafos

Lawandowski (Radio) San Salvador.

Benjamín Hidalgo, San Juanillo.

Aquiles Bellos, Limón.
Orlando Rosales, Masaya.
Domingo Santos, San Salvador.

Julio Castillo L., Tegucigalpa.
Arturo Aubert, Juan Viñas.
Orlando López, La Libertad.
Dr. Rufino Solís, Tegucigalpa.
Andrea Venegas de Castro, Cañas.

Bernardo Castillo, Nacaome.
Angelina de Ramírez, Parrayas.

Víctor Echeverría, San Salvador.

Francisco Schirt, León.
Consuelo Gómez, Crifo Alto.
María Vargas de Mora, Puntarenas.

San José, 11 de Diciembre de 1929



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.
Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.
Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

VACUNA ANTITUBERCULOSA FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la «Farmacia Grillo» - San José

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA